

Rückblick und Erkenntnisse aus rund 1.5 Jahren STADELaktiv

Rolf Hofstetter und Werner Kramer

Wir – die Arbeitsgruppe Stadelaktiv - versuchen seit Frühjahr 2023 die Bevölkerung von Stadel zu erreichen und einen Dialog mit den Projektverantwortlichen (Akteuren) des in Stadel vorgeschlagenen Tiefenlagers für radioaktive Abfälle in Gang zu bringen.

In dieser Zeit haben wir folgende Erfahrungen gemacht und Einsichten gewonnen.

- Die Einwohner von Stadel sind einer der wichtigen Akteure im Projekt Tiefenlager. Dies haben uns alle anderen «Akteure Tiefenlager» bestätigt.
- Es werden **jetzt** Entscheidungen getroffen, in 5-10 Jahren wird Vieles entschieden und festgelegt sein, also ist jetzt der richtige Zeitpunkt, Einfluss zu nehmen, insbesondere in Bezug auf das Geschehen an der Oberfläche. Beispiel: Es war geplant, einen Lüftungsschacht bei der Dreschscheune Windlach zu erstellen. Dies konnte durch die Regionalkonferenz und die Gemeinde erfolgreich abgewendet werden.
- Weil jetzt Entscheidungen fallen, müssen wir uns jetzt bewegen, teilnehmen und aktiv werden.
- Wir haben mit all den Akteuren Tiefenlager gesprochen und die meisten an unseren Stammtisch Tiefenlager nach Stadel eingeladen.
- Wir sind sehr zufrieden, dass wir diese Projektbeteiligten bis jetzt als verlässliche und vertrauenswürdige Partner kennen lernen durften. Wir schätzen sehr, dass sie zugänglich sind und sich nicht scheuen, zu uns nach Stadel zu kommen. Im Gegenteil: Sie haben es sofort als Chance gesehen, mit der am stärksten betroffenen Bevölkerung in einen direkten Kontakt zu treten.

Unser Fazit

Es motiviert uns, dass wir feststellen dürfen: Wir werden gehört und ernst genommen. Alle Beteiligten wollen ein faires und gerechtes Projekt. Und dann wird klar: Fairness ist zwar sehr erstrebenswert, die inhaltlichen Vorstellungen dieser Fairness sind allerdings noch nicht kongruent und werden weitere Diskussionen und Kompromisse erfordern. Trotzdem wollen wir diese Fairness anstreben, und sind von der Notwendigkeit überzeugt. Alle angesprochenen Akteure haben bestätigt: Auch sie wollen ein faires Projekt für alle. Es ist nicht zuletzt Fairness, Anstand und Verantwortung gegenüber den kommenden Generationen, hier eine möglichst optimale Lösung mit Weitblick anzustreben, zu finden und zu unterstützen.

Wir haben in den letzten Monaten mit allen Akteuren Tiefenlager mehrmals gesprochen, wir bleiben weiter dran, denn sie sollen uns spüren.

Ihre Meinung interessiert uns!

Heute würden wir gerne mit ein paar Fragen an Sie, die Einwohner von jung bis alt, herantreten. Wir wollen die aktuelle Stimmung im Dorf erheben und überprüfen, ob wir mit unserer Arbeit auf dem richtigen Weg sind.

Deshalb haben wir eine **kurze Umfrage** entworfen und legen sie als Einlageblatt in dieses Dorfblatt.

Bitte füllen Sie dieses Umfrage-Blatt aus, geben Sie uns eine Rückmeldung, damit wir mehr Klarheit haben, was und wie Sie denken. **Besonders aussagekräftig wird es, wenn möglichst alle Stadler*innen mitmachen:** Die Kritiker, die Zustimmenden, die Gleichgültigen, die Interessierten, die Jungen, die Alten, ... einfach alle. Sie dürfen auf denselben Umfragebogen so viele Kreuze setzen, wie Menschen in ihrem Haushalt leben (Mehrfachantworten bei jeder Frage). Je mehr Antworten wir von unseren 2'359 Einwohnern erhalten, desto dichter wird die Einschätzung.

Alle, auch die Behörden und die Akteure Tiefenlager sind sehr interessiert, ja sogar darauf angewiesen, ein möglichst aussagekräftiges und aktuelles Bild unserer Haltung und Meinung zu erhalten.

Wer diese Umfrage lieber digital ausfüllen möchte, kann sich auch über diesen QR-Code an unserer Umfrage beteiligen.



Wir freuen uns, Sie an einer zukünftigen Veranstaltung in unserer Gemeinde anzutreffen. Damit werden wir Einwohner sichtbar und relevant, auch ohne Wortmeldung oder aktivem Mitwirken.

Rückmeldungen aller Art können Sie gerne auf stadelaktiv@gmx.ch oder die neue Briefkasten-Mailadresse der Gemeinde: tiefenlager@stadel.ch senden. Wenn Sie bei uns aktiv mitwirken möchten, können Sie sich ebenfalls über diese Mailadresse bei uns melden.

Zusätzliche Informationen finden Sie weiterhin, und immer wieder aktualisiert auf: www.stadel.ch/stadelaktiv

Neuerdings finden Sie uns auch auf facebook unter «STADELaktiv»

Umfrage

Herbst 2024



Was wollen wir?
Wie denken wir?

1. Das Projekt Tiefenlager interessiert mich

1	2	3	4	5
nicht				sehr

2. Ich vertraue den Experten, den Akteuren Tiefenlager, dass sie – nach bestem Wissen und Gewissen - einen guten Job machen

1	2	3	4	5
nicht				sehr

3. Ich fühle mich genügend informiert, brauche nicht mehr Veranstaltungen

1	2
nein	ja

4. Braucht es STADELaktiv weiterhin?

1	2
nein	ja

5. Die Kritiker des Projekts Tiefenlager werden zu wenig gehört, an den Rand gedrängt, nicht in die Lösungsfindung einbezogen

1	2
nein	ja

6. Es wird nun Zeit, dass wir Lösungen realisieren und dieses Abfallproblem baldmöglichst lösen, nicht an unsere nächsten Generationen weitergeben

1	2
nein	ja

Mit der Auswertung dieser Umfrage beginnen wir am **1. Oktober**, publizieren und kommentieren die Resultate im nächsten Dorfblatt

Bitte gleich ausfüllen und zurück in den Gemeindebriefkasten oder in unseren Briefkasten bei der Kaffeemaschine im VOLG legen, herzlichen Dank